
平成２９年度第６回宮城大学教育研究審議会 議事録（平成２９年９月定例） 

 

開催日時 平成２９年９月２０日（水）１４：３０ ～ １６：４５ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出席者 川上学長，犬飼副理事長(総務企画担当)，徳永理事(教育・国際担当)兼副学長(教育・国

際担当)兼教育推進機構長，岩堀理事(研究・産学連携担当)兼副学長(研究・産学連携担

当)，高橋理事(人事労務担当)，西城理事(財務担当)，武田理事(総括・戦略企画・地域貢

献担当)兼副学長(総括・戦略企画・地域貢献担当)，吉田看護学群長兼研究科長，風見事

業構想学群長兼研究科長，西川食産業学群長兼研究科長，金子基盤教育群長兼教育推進機

構カリキュラムセンター長，塩野看護学群副学群長，平岡事業構想学群副学群長，井上

(達)食産業学群副学群長，桑名看護学研究科副研究科長，藤原事業構想学研究科副研究科

長，三石食産業学研究科副研究科長，川村基盤教育群副群長，真覚教育推進機構スチュー

デントサービスセンター長，井上(誠)教育推進機構アドミッションセンター長，茅原総合

情報センター長，フェラン国際交流・留学生センター長，竹内地域連携センター長，田邉

キャリア開発センター長，河西健康支援センター長 

《教育研究審議会構成員２６名中２５名出席》

欠席者 小林事務部長 

事務部 千葉事務部次長兼総務課長，加茂学務課長，庄司太白事務室長，本間ＧＬ，吉川ＧＬ，阿

部ＧＬ，佐藤(尚)ＧＬ，矢部主任主査  

議事等の 

概  要 

１ 議事録について 

（１）前回(H29.8.22)議事録の確認について 

議事録原案に対する意見を求めたところ，異議がなく，原案のとおりとすること

が確認された。 

 

（２）平成 29 年度第 6回宮城大学教育研究審議会議事録署名人について 

今教育研究審議会の議事録署名人として，武田理事兼副学長を指名した。 

 

 

２ 審議事項 

（１）学類選択の進め方について（議案 1） 

真覚スチューデントサービスセンター長から，資料に基づき学類選択の進め方

について説明があり，意義なく承認された。 

なお，学生と教員の面談期間内にリアル・アジア・プログラムが開始予定である

ところ，同参加学生に対しては，出発前に面談を行うこととされた。 

 

 （２）平成３０年度入学者に対する「入学前教育」の実施に向けて（議案 2） 

    徳永教育推進機構長から，資料に基づき平成３０年度入学者に対する「入学前教

育」の実施に向けた説明があり，意義なく承認された。 

 

 



 （３）宮城大学 秋のオープンキャンパス２０１７について（議案 3） 

    井上(誠)アドミッションセンター長から，資料に基づき秋のオープンキャンパ

ス２０１７について説明があり，専門教育模擬講義の学類別実施や研究紹介につ

いては，学群毎に企画実施することとされたほか，異議なく承認された。 

川上学長より，秋のオープンキャンパスが大学祭と別日程で開催されるため集

客が課題となるところ，９月３０日に放送される宮城大学２０周年記念番組にお

いて開催周知をする予定であり，それまでにプログラムを確定するよう指示があ

った。 

 

 （４）インターンシップ実施計画（案）について（議案 4） 

藤原事業構想学研究科副研究科長から，インターンシップⅠの実施計画（案）に

ついて説明があり，承認された。なお，実施内容が７月の教育研究審議会での報告

から変更になっており，その経緯は以下のとおり。 

当初，インターンシップⅠでは，事業構想及び食産業学群２年生（約３５０名）

が２日間の企業訪問を行うことを想定していたが，バス移動に係るコストや運営

体制が課題となることから，企業を訪問することなく同様の効果を得られる内容

とした。 

 

 （５）公立大学法人宮城大学業務アシスタント取扱規程の一部改正について（議案 5）

徳永教育推進機構長から，宮城県の最低賃金が平成２９年１０月１日に引き上

げられることに伴い，本学の学生が各種業務アシスタントとして従事する場合の

時間単価を改正する，公立大学法人宮城大学業務アシスタント取扱規程の一部を

改正する規程（案）が提案され，異議なく承認された。 

 

 

３ 報告事項 

（１）各種報告 

①公立大学法人宮城大学教員の任期に関する規程の一部改正について 

（報告資料 1）

高橋理事から，「労働契約法第１８条第１項及び大学の教員等の任期に関する

法律第７条第１項」の規定に合わせ，公立大学法人宮城大学教員の任期に関する

規程の一部改正（案）が平成２９年９月１３日に開催された第１２６回理事会で

承認されたことが報告された。 

 

②教育推進機構報告（報告資料 2） 

徳永教育推進機構長から，９月１３日に第５回教育推進会議を開催し，今次審

議会で審議した事項のほか，平成３０年度の科目担当教員（非常勤教員含む），

新カリキュラム科目及び演習・実習科目，正課外の研修活動等の検証等について

協議したこと等が報告された。 

川上学長から，平成３０年度科目担当教員に関連して，学生の数的リテラシー



不足を補うために今年度より設けられた，受講任意の基礎科目（コモンズ）の受

講生増に向けて再検討すべきとの指摘があったほか，科目・課外活動等の検証に

あたっては，合理化のみならず充実化の観点からも検証を行うよう指示があっ

た。 

 

③平成２９年度卒業生の就職内定状況について（報告資料 3）  

田邉キャリア開発センター長から，平成２９年度卒業生の就職内定状況が報

告された。 

 

④セカンドキャンパスの利用状況について（報告資料 4） 

田邉キャリア開発センター長から，本年３月から８月までのセカンドキャン

パスの利用状況について報告があるとともに，７月まである程度の利用数があ

ったことから、来年度も同時期までセカンドキャンパスを利用できるよう予算

措置の要望があった。 

 

⑤平成２９年度合同業界研究セミナーについて（報告資料 5） 

田邉キャリア開発センター長から，平成２９年度合同業界研究セミナーの開

催予定が報告された。 

 

⑥企業経営者による講演会について（報告資料 6） 

田邉キャリア開発センター長から，資料に基づき企業経営者による講演会の

開催予定が報告された。 

 

⑦養護教諭に係る教職課程再課程認定について（報告資料 7） 

吉田看護学群長から，教育職員免許法等の改正に伴う，本学の養護教諭に係る

教育課程の再認定手続きに関して報告があった。 

 

⑧保健室・学生相談室利用状況について（報告資料 8） 

河西健康支援センター長から，８月の保健室及び学生相談室の利用状況につ

いて報告があった。 

 

 

（２）教授会審議状況報告 

①看護学群（学部）（報告資料 9） 

     吉田学群長から，９月６日に第３回教授会を開催し，平成２９年度前期成績判

定を行ったこと等が報告された。 

 

②看護学研究科（報告資料 10） 

     吉田研究科長から，９月６日に第６回教授会を開催し，平成２９年度前期成績

判定を行ったほか，学位論文指導体制，平成２９年度後期研究生・後期科目等履



修生の出願について審議したこと等が報告された。 

③事業構想学群（学部）（報告資料 11） 

  風見学群長から，９月１３日に第４回教授会を開催し，平成２９年度前期成績

確認，平成２９年度前期卒業判定，平成２９年度後期研究生及び科目等履修生の

受入れ等について審議したこと等が報告された。 

 

④事業構想学研究科（報告資料 12） 

風見研究科長から，９月１３日に教授会を開催し，平成２９年度前期履修登録

に係る特別措置，平成２９年度前期成績判定等について審議したこと等が報告

された。 

 

⑤食産業学群（学部）（報告資料 13） 

西川学群長から，９月１３日に第３回教授会を開催し，平成２９年度学群（部）

学生の前期成績，９月卒業希望者の卒業判定，将来構想委員会の設置等について

審議したこと等が報告された。 

 

⑥食産業学研究科（報告資料 13） 

  西川研究科長から，９月１３日に第２回教授会を開催し，平成２９年度博士前

期課程・博士後期課程学生の前期成績，学生の身分について審議したこと等が報

告された。 

 

⑦基盤教育群（報告資料 14） 

  金子基盤教育群長から，９月１２日に第１回拡大教授会を開催し，平成２９年

度前期成績について審議したこと等が報告された。 

 

 

 （３）学内委員会等報告 

①評価委員会（報告資料 15） 

     高橋理事から，９月２０日に第３回委員会を開催し，看護学群教員の採用に伴

う教員資格審査結果が承認されたことが報告された。 

 

②研究委員会（報告資料 16） 

     岩堀理事（研究・産学連携担当）から，８月３０日に第５回委員会を開催し，

国際学会等旅費，受託研究の受入，共同研究の受入，奨学寄附金の受入，研究倫

理研修会及び研究交流フォーラムについて審議したこと等が報告された。 

 

③総合情報センター運営委員会（情報システム部門）（報告資料 17） 

総合情報センター運営委員会（学術情報部門）（報告資料 18） 

茅原センター長から，８月３０日に第５回委員会(情報システム部門)を開催

し，情報ネットワーク基盤システムの更新等について審議したこと等が報告さ



れるとともに，９月７日に第４回委員会（学術情報部門）を開催し，看護・事業

構想・食産業学群・学部選書の実施，基盤教育群学群選定図書の集約状況等につ

いて審議したこと等が報告された。 

 

④国際交流・留学生センター運営委員会（報告資料 14） 

フェランセンター長から，８月２２日に第５回委員会を開催し，コロンビア共

和国ガブリエル・ドゥケ駐日大使の来学中止，トゥルク応用科学大学との交流プ

ログラムについて審議したこと等が報告された。 

 

 

４ その他 

（１）大和キャンパス等再編整備基本計画について 

川上学長から，基盤教育の充実，アクティブラーニング対応，ラーニングコモン

ズ整備等を目的とした大和キャンパス等再編整備基本計画について説明があり，

意見を求めたところ，吉田看護学群長から３１１講義室の転用について意見が出

され，計画に反映されることになった。 

また今後，太白キャンパスにおいてもラーニングコモンズ等の施設整備を行っ

ていく旨，川上学長から言及があった。 

 

 

この議事録は，平成２９年度第６回宮城大学教育研究審議会議事録である。 

 

 

平成２９年１０月１８日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  川 上 伸 昭  印 

 

              同     議事録署名人  武 田 淳 子 印 

 

 

 


